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“河南拥有无比丰厚的
历史文化遗产，我建议省委、
省政府进一步加大力度，将
河南从文化大省变为文化产
业强省。”省人大代表，郑州
博物馆副馆长齐迎萍再次将
关注的目光放到了文创产业
方面。

了解一座城市，直观的
方式之一，就是去逛城市的
博物馆。齐迎萍还建议，郑
州多建设一些专题类博物
馆。“我在其他城市见过各种
专题类博物馆，他们在研学
游方面进行了较好的结合，
郑州也可以借鉴这样的方
法。”她举例说，河南拥有标
本类、化石类文物10多万件，
可以建设一个自然博物馆；
黄河穿河南而过，可以建设

黄河文明馆，讲述黄河千年
以来的故事……“河南拥有
上亿人口，建成多种专题类
博物馆，可以更好地满足人
们精神文化方面的需求。”

另外，齐迎萍还关注“普
法进校园”“普法进社区”等
民生话题。

省人大代表 胡荃

建议省人大常委会给予郑州更多支持

省人大代表，郑州市人
大常委会主任胡荃说，省人大
常委会工作报告通篇贯穿了
习近平新时代中国特色社会
主义思想和党的十九大精神，
特别是习近平总书记关于坚
持和完善人民代表大会制度
的重要思想，贯穿了省委十届
八次全会精神，贯穿了以人民
为中心的发展思想，集中展现
了过去一年省人大常委会围
绕“实现新时代中原更加出彩
奋斗目标”依法履职取得的新
进展、新成效，充分体现了省
人大常委会在全省经济高质
量发展中的使命担当；部署今

年工作思路清晰、科学务实，
是一个政治性、指导性和示范
性很强的好报告，必将对开创
全省人大工作新局面产生重
要示范引领作用。

针对人大机构改革，胡荃
建议省人大统筹推进机构改
革，优化、整合相关工作职
能，为全省市县两级人大机
构改革提供示范和指导。

胡荃还建议，省人大常委
会加强对地方各级人大的指
导、领导和联系。“郑州目前正
在建设国家中心城市，希望省
人大常委会在立法、监督等方
面予以支持和指导。郑州人

大将以此为契机，不断开创人
大工作的新局面，为谱写新时
代中原更加出彩新篇章作出
郑州人大的新的更大贡献。”

“政府工作报告突出政
治引领，鼓舞人心、催人奋
进。省人大常委会工作报告
和‘两院’的工作报告也都实
事求是、客观公正，我完全同
意这三个报告。”省人大代
表，荥阳市委副书记、市长
王效光说。

“高铁郑州西站是郑州
高铁网络的重要组成部
分，建议进一步增加高铁
郑州西站客运业务办理规
模。”王效光说，郑州西站
设计旅客到发接待能力为

每天 8000人次，目前，日均
到达旅客 2000 多人，还有
增加客运业务规模的服务
能力和客流空间。推进西
站扩容，使其与郑州站、东
站、南站共同构成郑州国
家中心城市四大高铁站
点，有利于城市均衡发展，
也将进一步拉大郑州城市
框架。

王效光还建议，省政府
进一步加大对郑州建设国家
中心城市的支持力度，扩展
郑州的发展空间和区域面

积，为国家中心城市建设提
供基础支撑。

“今年的政府工作报告、
人大常委会工作报告和‘两
院’工作报告，总结工作客观
公正，提出的 2019年目标客
观务实，我完全赞成。”省人
大代表，新郑市龙湖镇泰山
村党总支书记乔宗旺说。

“2018年，我们村100多个
党员成立了村民、企业、外来务工
人员3个党支部，形成了助推我
们村发展的‘三驾车’。”乔宗旺
介绍说，泰山村以孝治村、生态
护村、文化强村，大力发展乡村
旅游业，通过旅游+会议、民俗、

农副产品加工、田园休闲、中小
学生户外实践的模式，形成了
网状经济，2018年，累计接待游
客300万人次，年产值1.2亿元，
创造2000多个就业岗位，农民
人均收入3万余元。

“集体经济强了，就能通
过集体收入保障农民的生活，
通过集体收入负担全村村民
的公共服务，增强全村凝聚
力。”乔宗旺认为，发展中总会
有新矛盾，村民心往一处想、
劲往一处使，才能推动村里的
工作向前走，再通过一些特色

乡村文化活动，就能做到全村
物质文明、精神文明双丰收。

省人大代表 王效光

加大支持力度扩展郑州发展空间

省人大代表 乔宗旺

依托集体经济助推乡村振兴

“‘两院’报告政治站位
高、工作措施实，总结成绩
全面实在，用一串串数字向
各位代表全面展示了 2018
年工作，完全赞同这两个报
告。”省人大代表，郑州市委
常委、政法委书记于东辉表
示，听取了报告以后感受很
深，一是“两院”报告深入贯
彻习近平新时代中国特色
社会主义思想，生动体现
了党对政法工作的绝对领
导。二是思路清晰，报告
通篇贯穿了以人民为中心
的发展思想，明确了转型
发展的思路。三是举措清
晰，两个报告都体现了全
面深化改革的总体要求，推
动了河南法检工作再上新
台阶。

“在省高级人民法院、
省检察院的指导和支持下，
2018年，郑州法检两院也取
得了骄人的成绩。”于东辉
介绍说，郑州市各级法院共
受理各类案件 34万件，审结

率达到 88.7%；郑州市检察
院全年共批捕各类犯罪嫌
疑 人 7227 人 ，提 起 公 诉
17742人。

关于做好2019年政法工
作，于东辉提出四个建议。
一是进一步加强政治建设，
深入贯彻落实、不折不扣执
行好《中国共产党政法工作
条例》。二是进一步加强队
伍建设，建立健全案件审查
制度。三是进一步优化人员
配置。四是进一步加强信息
化建设。

省人大代表 于东辉

坚持党对政法工作的绝对领导

省人大代表 齐迎萍

郑州多建设一些专题类博物馆

建议郑州多建一些专题类博物馆
谈扩需求稳增长，为高质量发展再添力量；论“三大攻坚”战，让绿水青山就在人们身边；说开放创新，期待一个

更为“国际范儿”的河南展现在世人面前；话教育卫生文化，期待文化事业的繁荣昌盛……
1月18日，参加省十三届人大二次会议的人大代表们继续审议各项报告。他们妙语迭出，为河南发展、郑州未

来抛出一个个闪耀的点子；他们讨论热烈，为经济更好更快发展、社会文明进步、人民幸福安康出谋划策——
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